

# Ocurrió en el siglo pasado...

**E**ra el 1.960 y el Ayuntamiento de Maranchón había realizado unas obras de mejora para dotar al pueblo de mayor cantidad de agua : incluir nuevos manantiales, revisar las tuberías, reparar el depósito y construir una fuente en la Alameda; estas razones les impulsaron a pensar en unas Fiestas más brillantes . No podían olvidar que, para darles mayor realce ,debía salir la Virgen en procesión (Por aquellos años salía muy de tarde en tarde o cuando ocurría algún acontecimiento extraordinario). Pensaron en reforzar los actos taurinos y en traer al Sr. Gobernador .

El verano de 1.999 me entregó D. Samuel (Secretario de Maranchón en 1.960 ) unas fotografías para publicarlas en nuestro Boletín y, en la conversación que mantuvimos, me dio una serie de datos que completaban los recuerdos de mi adolescencia . Empecé a comprender el problema que se había producido y, por estimarlo interesante, os lo cuento.

Nadie cuestionó la venida del Excmo Sr. Gobernador porque por aquellos años estaba instalado el Franquismo en todo su esplendor, en cambio, se crearon dos grupos de opinión sobre la hora en que se haría la procesión: la Junta de la Virgen opinaba que la procesión debía hacerse el día 8 de Septiembre por la tarde (Fecha fija de la Fiesta por aquellos años ), y el Ayuntamiento que quería hacer la novillada a la misma hora de la tarde .Dado que Maranchón no tenía habitantes para dos festejos a la vez y que casi todos los maranchoneros queríamos participar de ambos, se crearon dos corrientes de opinión.

La Junta de la Virgen, con mi Padre al frente por ser el mayor-domo ,el Párroco y otros alegaban que la Virgen debía salir en su día y por la tarde ,ade-



más, no se le podía hacer a la Virgen ese desprecio dado que llevaba muchos años sin salir. Me parece que se estrenaron andas para llevar a la Patrona .

El Ayuntamiento, con Moisés Martínez como alcalde, argumentaba que no celebrar la corrida la tarde del día de la fiesta les haría perder 20.000 duros (de entonces) .Quiero advertir que por aquellas fechas el Ayuntamiento era empresa taurina para la novillada y no estaba para perder dinero .

Tras muchas reuniones entre las partes discrepantes pude ir advirtiendo, por los comentarios paternos, que el Ayuntamiento se saldría con la suya . Así ocurrió. La procesión fue hermosa y los maranchoneros pudieron testimoniar la devoción que le tienen a su Virgen de los Olmos .

Todo parecía arreglado para tener una fiesta en paz, pero D. Doroteo Fernández (Predicador de aquel año) criticó desde el púlpito la conducta del Consistorio . La crítica sólo sirvió para

molestar más a los concejales y, al término de la misa, hubo palabras más que fuertes contra el Predicador .Cuando las cosas estaban más tranquilas el Predicador les propuso hacerse una foto como testimonio de paz y armonía . Es la fotografía que veis:

D. Domingo (Coadjutor), Daniel Tabernero, Marcelino Villavieja, D. Samuel Rubio (Secretario), D.Doroteo Fernández

(Predicador), Moisés Martínez (Alcalde), Félix Merodio (Juez de Paz), León Bueno y Daniel Hernández .

El Predicador envió la fotografía, hecha con su máquina, contra reembolso; o sea, que la tuvieron que pagar

Si analizáis estos hechos con la mentalidad del año 2000 veréis que se podrían haber resuelto con facilidad, claro que, por lo que conozco Maranchón, podría asegurar que dejaron rescollos y tensiones.

Me había olvidado del Excmo. Sr. Gobernador. Pues qué queréis que os diga sino que fue recibido con todos los honores, que se le dio una comida en el jardín de las Rolas, que previamente había podado y adecentado D. Samuel ,y que se retrató con algunas mozas de la localidad ataviadas con el traje típico.

Goyita Villavieja, Rosi Sacristán, Consuelito Fraile, Sr. Gobernador, M<sup>o</sup> T.ere Millán, Tere Atance y Josefina Tabernero .

A la vista de los loores al Sr. Gobernador, decidí estudiar para gobernador .

Mis respetos a todos los fallecidos que hicieron historia de nuestro pueblo y a los vivos mencionados que siguen en la brecha.

Por Maranchón  
Félix Sebastián "El  
Juaniche "

